

GOBIERNO DE NAVARRA

ECONOMÍA, HACIENDA, INDUSTRIA Y
EMPLEOCULTURA, TURISMO Y RELACIONES
INSTITUCIONALES

PRESIDENCIA, JUSTICIA E INTERIOR

EDUCACION

DESARROLLO RURAL, MEDIO
AMBIENTE, Y ADMINISTRACIÓN
LOCAL

SALUD

POLÍTICAS SOCIALES

FOMENTO

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

El Gobierno de Navarra pone en marcha la campaña 'Tus residuos tienen mucha vida, recíclalos' para fomentar la recogida selectiva de residuos

La iniciativa, que se acompaña de una exposición itinerante, ha comenzado esta mañana en Tafalla

Viernes, 26 de octubre de 2012

El Gobierno ha presentado la campaña "Tus residuos tienen mucha vida, recíclalos", cuyo principal objetivo es sensibilizar e implicar a la ciudadanía en la prevención y reciclaje de residuos. La iniciativa ha dado comienzo esta mañana en Tafalla, donde se también ha inaugurado la exposición itinerante que la acompaña.

En la presentación han participado el director general de Medio Ambiente y Agua del Gobierno de Navarra, Andrés Eciolaza; la alcaldesa de Tafalla, Cristina Sota; el presidente de la Mancomunidad de Mairaga, Francisco Javier Irizar; así como Elena Cereceda (CRANA) y representantes de los sistemas integrados de gestión de residuos: Silvia Rodríguez (Ecoembes) y Julio Lema (SIG de residuos de aparatos eléctricos).

La campaña se enmarca en los convenios que el Gobierno de Navarra mantiene con los sistemas integrados de gestión de residuos: Ecoembes, Ecovidrio Ambilamp, Ecoasimelec, Ecofimática, Ecolec, Ecolum, Ecoraee, Ecotic, la Plataforma Europea de Reciclaje y Tragamóvil. Los convenios promueven el desarrollo de sistemas de recogida selectiva con criterios de aceptación social, eficiencia técnica y viabilidad ambiental y económica, así como la puesta en marcha de actuaciones de comunicación y sensibilización dirigidas a la concienciación ciudadana

La exposición permanecerá en Tafalla hasta el próximo día 2 de noviembre, desde donde se trasladará a Olite, Caparros y Carcastillo. Posteriormente continuará su recorrido por diversas localidades navarras, ya que está previsto que la muestra recorra los municipios cabecera de las 16 mancomunidades de residuos de Navarra, durante 2012 y 2013. En cada una de ellas, la exposición incluye una "expoacción itinerante", llamada '[Monstruos sin nombre](#)' y en la que se invitará a



I-D: Sota, Irizar, Eciolaza, Rodríguez, Lema y Cereceda.

participar a públicos de todas las edades. A partir de los residuos que lleven los participantes se realizará un 'monstruo sin nombre' bajo la dirección de los artistas plásticos María José Recalde y Juan Sukilbide.

Características de la exposición

Los paneles que componen la muestra recrean un espacio adaptable tanto al exterior como al interior. Todos los soportes están redactados castellano y euskera y son desmontables y reutilizables. Además, los soportes han sido elaborados a partir de chopo sostenible (certificación PEFC).

En los paneles se ofrecen tres niveles diferentes de información:

- Información ambiental general sobre el impacto que generan los residuos.
- Información específica sobre los residuos de los que trata la exposición: envases de vidrio, plásticos, metálicos y briks, de cartón y papel, materia orgánica y residuos de aparatos eléctricos y electrónicos.
- Información institucional sobre las mancomunidades y otras entidades.

Además, se ofrece material de sensibilización complementario en forma de un tríptico informativo y una pegatina que se harán llegar a la ciudadanía y que recuerda dónde depositar los diferentes residuos y hace especial hincapié en aquellos residuos que no deben depositarse en los contenedores ('impropios')

Los residuos urbanos en Navarra

El Plan Integrado de Gestión de Residuos de Navarra 2010 – 2020 (PIGRN), establece que para 2020 se debe llegar a un 52% de recuperación de los residuos urbanos, frente al 32 actual, así como a recoger el 50% de los bio-residuos de forma separada; además, marca como objetivo prioritario la reducción del 10% la generación actual de residuos urbanos, en línea con la normativa estatal y europea.

Durante 2011 se han recuperado en Navarra 25,5 kilos de vidrio por habitante y año; 20 kilos de envases ligeros; y 39,3 kilos de papel y cartón, más del doble que la media nacional, así como 4,21 kilos de residuos de aparatos eléctricos y electrónicos.

Conforme a los indicadores del PIGRN en 2010, la cantidad bruta de vidrio recogido aumentó un 9% frente a 2008, pese a que el consumo de envases de vidrio se ha reducido un 5,7% en esos dos años; no obstante, aún queda un margen de mejora hasta alcanzar valores medios de recogida en la UE. Por otra parte, la cantidad total bruta de envases ligeros recogidos en contenedor específico se mantiene prácticamente estable a pesar de la reducción en el consumo. La situación económica parece haber afectado más a los envases de papel/cartón, que han visto reducida en un 11% la cantidad bruta recogida en 2010 con respecto a 2009.

Respecto a los residuos de aparatos eléctricos y electrónicos recogidos, aunque se produjo una pequeña bajada en 2010 con respecto al año anterior, se ha cumplido con la tendencia deseada hacia un aumento en la recogida, debido a que han ido creciendo los acuerdos entre los SIG y los comercios. Cabe mencionar que el aumento en la recogida que se produjo en 2009 fue en gran medida por el apagón analógico y el Plan Renove de electrodomésticos.